

2024-07-09

## Se logró mayor participación de ciudadanía migrante en las elecciones: IECM

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/logro-mayor-participacion-ciudadania-migrante-elecciones-iecm.html>

Logra IECM mayor inclusión y participación de votantes en el extranjero

La pasada elección en la Ciudad de México se destacó por permitir a más ciudadanas y ciudadanos mexicanos en el exterior ejercer su derecho al voto, rompiendo años de discriminación y negación de derechos, informó el Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), quien subrayó la importancia de estos avances durante un diálogo virtual con la comunidad mexicana migrante.

"La ciudadanía migrante tiene modalidades de votación incluso superiores a las del territorio nacional, como el voto anticipado, una modalidad inédita en México", afirmó Huesca. Además, destacó la seriedad con la que la Ciudad de México ha abordado la diputación migrante, permitiendo que las personas en el extranjero voten directamente por su representante ante el Congreso capitalino.

El encuentro, organizado por el IECM, también contó con la participación de Arturo Castillo, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE). Castillo resaltó el aumento significativo en el registro de votantes en el extranjero, triplicando las cifras de 2018, lo cual refleja el creciente interés de la población migrante en participar en la vida democrática del país.

Pide presidenta de cámara de Diputados al INE frenar sobrerepresentación de Morena

Huesca detalló que la comunidad chilanga en el extranjero emitió 34 mil 325 votos electrónicos, 7 mil 166 por correo postal y 4 mil 382 de manera presencial en sedes diplomáticas. Sin embargo, mencionó que aún persisten desafíos, como los controles de fiscalización y la lentitud en los trámites para registrar candidaturas independientes.

Por su parte, Castillo coincidió en que la votación desde el extranjero arrojó buenos resultados, pero enfatizó la necesidad de resolver retos adicionales para facilitar el derecho al voto y aumentar la participación. Propuso analizar la ampliación de los días de votación anticipada y la inclusión automática de la ciudadanía en el extranjero en la lista nominal.

El evento también reunió a diversas organizaciones de migrantes, quienes reconocieron los avances legislativos y el acompañamiento de las autoridades. No obstante, señalaron la necesidad de mayores facilidades para ejercer el voto anticipado, programas de credencialización permanente y adecuación de espacios en las sedes consulares para personas con discapacidad.

Más noticias sobre el IECM

Tribunal Regional revoca la decisión de recuento de votos en Cuauhtémoc; Alessandra es la alcaldesa electa

Continúa la operación del Centro de Información Telefónica del IECM